



元気 やる気

笑顔

学校教育目標 ○なかよく助け合う子 ○元気で明るい子 ○よく考え 自ら学ぶ子

いよいよ令和6年度も残りわずかになりました。各学級での活動も、それぞれの学年に応じて、1年間のまとめや次年度に向けての準備に関する内容が多くなってきました。子どもたちは様々な教育活動を通して、今年1年間で大きく成長しました。保護者の皆様の温かな支えに感謝申し上げます。今年度の有終の美を飾れるよう、教職員一同全力で教育活動に取り組んでいきたいと思いますので、ご理解とご協力をどうぞよろしくお願ひします。

☆ 学校行事やお知らせ・各種おたよりをホームページに掲載しています。
西方小のホームページをぜひご覧ください。<http://tm2.tcn.ed.jp/nishikatasho>



【6年生を送る会】2/18（火）

お世話になった6年生に感謝の心を伝えるため、子どもたちが主体となって送る会を行いました。なかよし班でのお楽しみの時間を設けたり、各学年で趣向を凝らしたメッセージを掲示したりしました。特に5年生は思い出のシーンを集めたスライドショーを作成したり、当日の進行を一生懸命行ったりしました。

このような活動を行うことで、様々な学びを得ることができます。6年生は小学校生活を振り返り、下級生は6年生を思いやる心の醸成、事前に準備していく計画性、会全体を考える企画力などが身に付きます。そして5年生は最上級生になる自覚と大きな学校行事をやりきった達成感を味わうことができたと思います。このような会を通して、西方小の良き伝統がしっかりと受け継がれていくことになります。



【授業参観・ハッピー子育て講座・学年懇談会】2/5（水）

今年度最後の授業参観がありました。今回は全学年一斉の開催にしました。駐車場や感染症が心配されましたが、大きな混乱もなく滞りなく行うことができました。保護者の皆様のご理解とご協力に感謝します。

子どもたちはいつも以上に張り切って活動していました。学校での様子を直接ご覧になる機会は少ないので、次年度も開催方法等を検討し、開かれた学校を目指していきたいと思います。

ハッピー子育て講座では、子育て心理学上級インストラクター、上級カウンセラー・セラピストの方をお招きし、「子どもの自己肯定感を高める『ココロ貯金®』3つの方法」という演題でご講演いただきました。子どもの自己肯定感を高める温かな言葉について教えていただき、参加された方々にとって、多くの学びがある時間となりました。



【PTA役員会・新役員候補者会議】2/5（水）20（木）

今年度最後となるPTA役員会を実施しました。授業参観などの終了後の開催でしたが、活発な話し合いが行われました。今年度は落ち着いて活動ができたため、取り組んだ内容に対して、良かった点や改善した方がよい点などしっかりと検証することができました。今後児童数の減少に伴って、PTA活動も持続可能な方策を考えていく必要があります。今回の話し合いの中から、引継ぎがスムーズにいくように記録ノートをつくる要望が出されました。このように、建設的なご意見が出ることで保護者と学校が一体となって子どもの健やかな成長を促していけたらと思います。



20日には次年度の役員候補者による集まりを体育館で行いました。役員会で提案された記録ノートを活用し、今年度の取組について次年度に引継ぎました。今年度の活動を踏襲するだけでなく、さらに発展させるとともに、変更すべきは変更していくことが求められます。新役員様と学校でしっかりと取り組んでいきたいと思います。

【学校課題に関する講話】2／14（金）

学校の教育活動には、1年間を通して実践していく「学校課題」があります。今年度は、「学び合う力を高める学習指導のありかた～対話により、自分の考えを深め、学びを楽しむ指導の工夫・改善～」を掲げました。具体的には特に国語の説明文を中心に研究を進め、11月の公開研究会などでその成果を発表しました。

次年度の内容を検討するため宇都宮大学附属小学校から講師を招き、授業づくりについての話を聞く機会を設けました。予定した時間も過ぎても、熱心に資料を見たり、質問をしたりしている先生方の姿が随所にありました。子どもたちのため、より良い授業をつくろうとしている姿に、今年度の取組の充実と次年度への期待が高まりました。



【ダンスクラブ発表会】2／25（火）

昼休みに体育館でダンスクラブの発表会を行いました。これまでの練習成果を皆に披露するため、事前に放送原稿を考え、お昼の放送で開催予告をしました。当日はたくさんのギャラリーに見守られながら、精一杯ダンスを披露しました。先生方のサポートを受けながらも自分たちで考え、実行する姿に大きな成長を感じました。参観していただいた保護者の皆様、ありがとうございました。このような機会を設けることで、達成感や自己有用感、コミュニケーション能力が身に付いていくことを期待しています。



【薬物乱用防止教室】2／26（水）

中山薬局の学校薬剤師さんをお招きし、6年生を対象とした薬物乱用防止教室を行いました。保護者の世代とは比較にならないほど情報があふれ、入手方法も容易になっている現在、このような啓発活動はとても重要な事と考えています。なぜだめなのか、薬物に手を出すなどのようなことが待ち受けているかなど、具体的に分かりやすくお話しいただきました。有害薬物との物理的な距離は、スマホの普及によってほぼなくなっているので、絶対に興味本位で近づかないよう教育活動をしていきたいと思います。



【体育館ワックス掛け・清掃】2／26（水）

卒業式の準備として、5年生が体育館床のワックス掛けを行いました。まず初めにモップで隅々まで床をきれいにしてから、その後丁寧にワックスを掛けっていました。姿が映るくらい床がきれいになりました。また、渡り廊下や昇降口ではたまっていた砂などを取り払い、見違えるようにきれいになりました。このような作業を通して、少しずつ自分たちが最高学年になっていくという意識が5年生に芽生えていくことにつながります。担任の指示を待って動くということではなく、どうすれば効率的にできるか友達と相談しながら作業を進める様子は、とても頼もしく思えました。卒業式がいよいよ間近に迫っていることを強く感じことなりました。



【卒業制作】2／28（金）

講師の方をお招きして、6年生による卒業制作を体育館で行いました。学校生活を振り返り、思いをのせて短い文章と絵で表現しました。この時間までに絵を仕上げておき、言葉を書き入れました。講師の方に心構え等を聞いた後、作業に取り掛かりました。失敗が許されないという緊張感で体育館の空気が張り詰める中、子どもたちは見事に書きあげることができました。子どもたちの気持ちが込められた作品は、卒業式当日に体育館の手すりに掲示しますので、ぜひ楽しみにご覧いただけたらと思います。



【卒業式（3／18）について】

3月18日（火）は、いよいよ卒業式となります。本年度も4・5年生が参列します。1年生から3年生までは前日に別れ式を行います。6年生はこれまでの過ごした学校を巣立つことになり、下級生は6年生が残した様々な伝統を引き継いでいく学校行事となります。在校生、教職員一同、心を込めて卒業生を送り出したいと思いますので、ご理解とご協力をお願いします。なお、マスク等の着用は任意とし、感染症対策を十分にとりながら実施したいと思います。